

Quen los victoriosos contraataques de nuestras tropas en los Pirineos y en Castellón

Las conversaciones franco-italianas han tropezado con serias dificultades.—Hoy llegarán a Londres Mr. Daladier y Bonnet

Partes O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 26 de abril a las 24'30 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—Fuerzas enemigas que ocupaban las alturas de Valadredo, en el sector de Llavorsí, fueron desalojadas de ellas en brillante ataque de nuestras fuerzas que conquistaron las Cotas 1661 y 2013 al Noroeste y Sur de Valadredo.

En el sector de Tremp, los rebeldes atacaron nuestras posiciones de Tozaltola, Norte de San Román de Avella, infiltrándose entre las Cotas 741 y 701, siendo obligados a retroceder en desorden duramente castigados por el certero fuego de nuestras armas leales.

Se rechazó también un intento de ataque faccioso contra nuestras posiciones de Sierra Pezonada.

La artillería propia dispersó causándoles muchas bajas concentraciones enemigas en las inmediaciones de Matasolana.

En los demás sectores de este ejército sin novedad.

LEVANTE.—Protegidos por tanques, aviación y artillería, los rebeldes han continuado sus ataques en la zona de Aliaga, siendo contenidos por el admirable tenor de nuestros soldados.

En el sector de la costa, se combate con intensidad, habiendo conquistado las fuerzas propias en lucha cuerpo a cuerpo la loma más alta de la Atalaya de Alcalá de Chisvert, donde capturamos prisioneros y material de guerra. El enemigo sufrió un quebranto en los contraataques que llevó a cabo para recuperarla.

Nuestros soldados en una descubierta realizada en la zona de Catí-Tirig, recogieron 150 fusiles, 4 fusiles ametralladoras, 5 ametralladoras y 6 morteros del 81.

CENTRO.—Fue fácilmente rechazado un intento de golpe de mano de los facciosos en el sector de la Sierra.

EXTREMADURA.—Ataques rebeldes sobre nuestras posiciones de Villar del Pedroso, Carrascalejo y Sierra Altamira, fueron totalmente neutralizados.

ANDALUCIA.—Sin novedad.

La lucha se desarrolla ahora en los frentes de Levante

Barcelona.—Los rebeldes se hallan detenidos en toda la extensión del frente catalano, ante la línea de resistencia establecida por los gubernamentales para defender el Norte de Cataluña. Las condiciones geográficas favorecen la resistencia y para obtener progresos algo serios los insurgentes deberían acumular grandes cantidades de material, del cual no disponen actualmente.

El Ebro, continúa siendo la barrera infranqueable que defienden los ejércitos catalanes.

La lucha se desarrolla actualmente en el frente de Levante, en la gran curva que va de Peñíscola a Teruel y de la cual Montalbán marca el extremo. Ayer, mientras que los italianos ejercían una fuerte presión sobre Alcalá de Chisvert, sin obtener ventajas notables, los republicanos atacaban en la zona de Salsadella y rompiendo el frente rebelde se apoderaban de La Solana, después de haber causado al enemigo importantísimas pérdidas y de haberle arrebatado una gran cantidad de municiones.

La «bolsa» de Aliaga

Barcelona.—La ofensiva desencadenada ayer por los rebeldes partió de tres puntos distintos:

Fuentes Calientes, Montalbán y Molinos. Solamente en el sector de Fuentes Calientes han logrado momentáneamente—empleando grandes masas de tanques y aviación—el romper la resistencia republicana. Los dos ataques lanzados al mismo tiempo desde Montalbán y Molinos han sido rotos por el fuego de los republicanos. Después de un duro combate que se ha prolongado más de dos días, las divisiones gubernamentales que evacuaron algunas posiciones y alturas para evitar pérdidas inútiles, las han recuperado en bravos contraataques.

El ataque rebelde se encuentra así desconjuntado, manteniéndose sólidamente el frente republicano. Algunas formaciones aisladas de facciosos, separados de sus bases, luchan aún en las proximidades de Aliaga, pero no tardarán en quedar reducidos.

La táctica «de las bolsas», de la que hablaba ayer un general rebelde, ha fracasado en Aliaga. La bolsa en cuestión mide 50 kilómetros de largo por 20 de pro-

fundidad. Para cerrarla, las fuerzas rebeldes no han sido, ni un mucho suficientes, y de continuar su acción hubieran podido correr el peligro que intentaban hacer correr a nuestras fuerzas.

Los raids de la aviación facciosa

Barcelona.—Ayer noche, a las 23'35, varios aviones rebeldes procedentes del Sur, han intentado volar sobre Barcelona.

Las defensas antiaéreas han entrado rápidamente en acción y algunos segundos después los aparatos de caza republicanos se elevaban dirigiéndose al encuentro de los agresores.

Los aviones rebeldes han huido sin haber podido consumar su ataque.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Las conversaciones franco-italianas

Las negociaciones Blondel-Ciano, han tropezado con serias dificultades

Paris.—M. Blondel, encargado de Negocios Extranjeros de Francia en Roma, ha llegado a París, conferenciando esta misma mañana con el ministro del Exterior M. Bonnet.

Desde luego parece confirmarse que las negociaciones franco-italianas han tropezado con serias dificultades. Dichas dificultades han surgido por dos motivos distintos. Primero, Italia desea que Francia nombre inmediatamente un embajador en Roma, nombramiento que el Quay d'Orsay no desea efectuar hasta que las conversaciones hayan terminado felizmente. El segundo punto es el problema español. Italia desearía que Francia se conformara con una proposición parecida a la que Ciano hizo a Inglaterra. Esta es juzgada insuficiente por el Quay d'Orsay, que exige la retirada a fecha fija de voluntarios.

Se duda pues por el momento que las conversaciones franco-italianas, puedan llevarse a feliz término, aunque no se descarta aún todas las posibilidades de vencer las actuales dificultades.

En las conversaciones anglo-francesas se tratará del problema de Checoslovaquia

Londres.—Las reivindicaciones presentadas ayer por M. Heinlein en el Congreso de los Sudetes, ha causado pésima impresión en los medios británicos donde se juzga que no hay forma de que el Gobierno de Praga pueda tomar en consideración las exigencias de las minorías alemanas.

Se cree que este problema será tratado en las próximas conversaciones franco-británicas, aunque en los medios diplomáticos se niegan hasta ahora a precisar las actitudes que serán tomadas.

De todas formas los medios oficiales declaran que el rechazo por el Gobierno de Checoslovaquia de las pretensiones de los «sudetes» no podría justificar en modo alguno una intervención del Reich, que produciría fatalmente serias consecuencias.

Para hacer frente al fascismo

América puede suministrar 750 aviones por mes a Inglaterra Esta subvencionará las fábricas norteamericanas

Londres.—Según el corresponsal del «Observer» en New-York, las fábricas americanas pueden suministrar 750 aviones por mes a la Gran Bretaña.

Entre estos aviones cita particularmente los aparatos de bombardeo Boeing, las «fortalezas volantes» dotados de cuatro motores Wright-Cyclone con un radio de acción superior a dos mil millas.

El corresponsal del periódico inglés menciona la posibilidad que Inglaterra subvencione a las fábricas americanas y canadienses con el objeto de que estas puedan intensificar su producción.

La prensa polaca comenta satisfecha la aproximación de Italia a Inglaterra y Francia, que amenaza a Alemania

Varsovia.—El «Polonia», comenta con satisfacción que el Anschluss ha servido para abrir el camino a una nueva triple entente franco-anglo-italiana, que Alemania consideraba como definitivamente liquidada.

El periódico anuncia que la aproximación italo-francesa prueba que el acuerdo franco-británico se dirige contra Alemania.

La firme resistencia republicana, vista por el «Times»

Londres.—El corresponsal del «Times», en Hendaya subraya que los esfuerzos de los rebeldes para extender su frente en la costa mediterránea, tropieza con una sólida resistencia de las tropas republicanas.

«Mantenido a raya desde Tortosa, los nacionalistas españoles consagran desde hace varios días todos sus esfuerzos para intentar extender la lucha de la costa que ocupan en el Mediterráneo, presionando hacia el Sur en dirección del importante puerto de Castellón. Pero los republicanos defienden con tenacidad cada pulgada de terreno y los nacionalistas han podido darse cuenta estos días del peligro a que se exponen de ser cogidos por ataques de flanco contra su estrecho frente a lo largo de la costa.

«El frente catalán se halla encalmado—escribe desde Barcelona M. William Forrest al «News Chronicle». Los rebeldes se hallan aún a 150 km. de Barcelona, a la que no han podido aproximarse ni un palmo más desde la ocupación de Lérida.

Por otra parte, el corresponsal del «Daily Telegraph» en Bour Medame, anuncia que ochenta ametralladoras de la 43 División gubernamental que ocupa la cadena montañosa de la Maladetta, han aniquilado dos batallones facciosos que intentaban progresar hacia los Pirineos.

El «Fracafascio» se dirige a Palma de Mallorca

Gibraltar.—Se sabe que el vapor «Fracafascio» que hizo escala ayer en Gibraltar y que conducía a bordo doscientos soldados italianos ha salido para Palma de Mallorca.

El destino de dichas tropas se ha mantenido en el más estricto secreto.

—Valencia.—A las 12:20 del mediodía, tres trimotores enemigos han aparecido sobre el puerto de Valencia, bombardeando el barrio obrero de El Grao. Han quedado destruidas numerosas casas, declarándose varios incendios. Ha habido varios muertos y heridos.

El fuego de las baterías antiaéreas impidió que los aviones agresores volaran sobre la ciudad. Los trimotores rebeldes desaparecieron en dirección a Sagunto.

Un grave incidente fronterizo en el Mandchukuo

Londres.—La agencia Reuter, comunica que en la frontera ruso-japonesa Mandchukuo, ha ocurrido un serio accidente fronterizo.

Hasta ahora se sabe que en el encuentro que tuvo lugar entre soldados rusos y manchues resultaron varios muertos y heridos.

Los Chinos siguen avanzando

Hankeon.—La agencia china Central News anuncia que las tropas chinas ocupado Meng-Hsien, en la orilla norte del río Amarillo.

Según la misma agencia las unidades chinas que operan a lo largo del ferrocarril Pekin-Soui-Yuan, han reconquistado Cha-Tcheng y Ton-Men-Pao, al sur de Kalgan.

Carne de cañón

Gibraltar.—El navío hospital «Gradisca» ha hecho escala en este puerto. El «Gradisca» se dirige a Italia, con 361 mutilados italianos de guerra enviados a Italia como inválidos de la guerra de España.

Noticias varias del extranjero

Londres.—M. Avenol, secretario de la S. de N., ha celebrado una conferencia con lord Halifax.

Bruselas.—El ministro de Hacienda ha desmentido los rumores de una crisis, que han hecho circular los diarios conservadores.

Londres.—El «News Chronicle», afirma que en Viena se hallan detenidos más de dos mil personas y más de cuatro mil en el resto de Austria.

Bruselas.—Los tribunales han condenado al leader fascista Degrelle, a prisión perpetua.

Berlín.—De fuente oficial se afirma que M. Von Papen, ex-embajador en Viena, abandonará la carrera diplomática. Se cree que esta decisión ha sido tomada a consecuencia de la detención de su secretario M. de Ketteler.

New-York.—A bordo del «Queen Mary» ha llegado la comisión inglesa para negociar la compra de aviones para el Gobierno británico.

Frente Popular

COMITE PROVINCIAL

Sección informativa

Con motivo del aniversario de la proclamación de la República fueron cursados sendos telegramas al Excmo. Señor Presidente de la República, al Jefe del Gobierno y al Presidente del Comité Nacional del Frente Popular.

De la Secretaría de la Presidencia de la República, se ha recibido la siguiente carta:

«En nombre del señor Presidente de la República acuso recibo al telegrama de adhesión de usted, en nombre de ese Frente Popular le ha enviado con motivo del 14 de Abril y al expresarles su profundo agradecimiento les envío un atento saludo.»

De la Agrupación de Socialistas de Baleares refugiados en Cataluña, ha sido recibida una sentida carta en la que dichos camaradas transmiten a todos los de Menorca un cordial saludo y expresan su confianza en que pronto unos y otros podremos alcanzar la paz que nos permita vivir a todos sin odios ni rencores y con el único deseo de engrandecer nuestra patria.

No dudamos que los deseos de nuestros amigos residentes hoy en Cataluña han de verse pronto realizados.

Nos satisface poder ya adelantar a nuestros amigos de Menorca que ha sido encargada a una de las mejores casas de España, especializada en la confección de banderas, la que se ha de regalar al glorioso grupo de la D. E. C. A. Dicho emblema, que será una cosa espléndida, será entregado oportunamente en un acto digno del entusiasmo y pericia de aquellos defensores de la República.

Cooperativa

«LA ALIANZA MARITIMA»

Habiendo organizado esta Cooperativa la venta de los artículos de Abastos para sus asociados, se hace saber a los mismos que todos aquellos que deseen proveerse en nuestro local, plaza Democracia 5, deben pasar por él a notificarlo.

Se previene a los cooperadores que los consumidores de la Cooperativa tendrán preferencia sobre los demás asociados, pa-

ra el reparto de los géneros de distinta clase que en breve recibiremos de la Cooperativa Central de Abastecimientos y otras entidades.

El Consejo Directivo

Teatro Principal

(Empresa Colectiva Socializada)
Teléfonos: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES 28 DE ABRIL DE 1938

A las 8:30 de la noche

GRAN VELADA por el Grupo Artístico «Pablo Iglesias» de la Agrupación Socialista.

ESTRENOS

La preciosa comedia en dos actos, de Linares Rivas

COBARDIAS

El divertido juguete en un acto de Vital Aza

EL SUEÑO DORADO

Despacho de localidades en taquilla: Miércoles, de 6 a 8 noche. Jueves, desde las 5:30 en adelante.

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO

MIERCOLES DIA 27. Tarde a las 5:30

Sesión de cine a beneficio de la Comisión Especial Pro-refugios

La preciosa película española

La costa brava catalana

La estupenda comedia de risa

Gaviotas submarinas

y el emotivo film de gran modernidad, estrenado en Barcelona en marzo de 1938.

Noches en Montecarlo

Asunto de gran interés, por Mary Brian, edición Monogram Pictures.

Precios: But. 1:50. Palco 2:50. Gral. 1:10
Notas: Cada localidad y entrada general llevan un número para el sorteo de dos magníficos regalos.

Cada entrada da derecho a la adquisición de un ticket con el que podrá obtenerse una empanada de carne.

Sábado: **LA PATRIA TE LLAMA.**
Pronto: **QUE TIO MAS GRANDE.**

COMISION CENTRAL DE ABASTOS

Acta de la sesión celebrada el día 13 de abril de 1938

(Conclusión)

beneficio Pro-Hogar del Ejército, organizado por el Comisario del tercer batallón del Regimiento de Infantería número 37.

8.º Dar conformidad a la autorización dada por el señor Presidente para que la Junta Local de Abastos de Fornells facilite cena a cuarenta personas que componen el cuadro artístico de Ciudadela que actuó en el festival benéfico Pro-Hospitales de Sangre organizado por el Comité Local del S. R. I. de Fornells.

Admitir la dimisión del cargo de Cejador de Predios a don Cristóbal Petrus Vidal por pasar a ocupar la plaza de Cartero Urbano interino de esta ciudad, incompatible con el cargo anteriormente citado.

Quedar enterado de haberse constituido la Consejería de Abastecimiento de Ferrerías en la forma siguiente: Representante del Ayuntamiento y encargado de la Consejería el Consejero don Antonio Gomila Gonañons; responsable del almacén el Consejero don Juan Allés Florit; responsable de la Contabilidad el ciudadano don Antonio Pons Pons y empleado de almacén el ciudadano don José Febrer Marqués.

Aprobando el nuevo racionamiento de tabaco para tres semanas propuesto por la Comisión Permanente que empezará el día 18 del corriente y terminará el 8 de mayo próximo, que consistirá en un lote compuesto de diez carteras de treinta y cinco, una cajetilla de cincuenta y cuatro cigarrillos puros de veinticinco uno, importante este lote cinco pesetas.

Aprobando el nuevo racionamiento de pastas para sopa propuesto por la Comisión Permanente que empezará a regir el día 25 del actual y terminará el 19 de junio próximo, consistente en cincuenta gramos

por semana y persona, autorizada para tal efecto a la Comisión Central de Abastecimientos la entrega a los fabricantes de dichas pastas de 21 toneladas de pasta para la fabricación de dicho racionamiento.

Aprobar la propuesta que presenta la Comisión Permanente en virtud del artículo 9 de la Junta celebrada el 16 de febrero último para gratificar al personal que relaciona a continuación en 250 pesetas por trabajos extraordinarios realizados durante el año de 1937 importante cuantía de setecientos cincuenta pesetas. que se cita:

Gaspar Ibáñez, J. Octavio Pons Cerdá, Juan Guardia, José Casteyro, Pons, Kropotkin Pons, Marcos Pons, Miguel Pons, Gabriel Cardona, Pons, Benita Petrus, Catalina Pretus, Timoner, Andrés Borrás, Miguel Pons, Rafael Pons, Jaime Villalonga, Sintes.

Devolver a la Consejería Municipal de Abastos de Mahón la petición presentada pidiendo botes de leche condensada destinado a la nutrición de criaturas de Mahón para que sea presentada nueva petición indicando la cantidad a aumentar por cada una de ellas en la tarjeta de racionamiento para su total manutención teniendo cuenta que este aumento en el precio de leche por criatura implicará un aumento de cada una de ellas en la tarjeta de racionamiento correspondiente.

Conceder dos toneladas de sal a la Cooperativa Mahonesa para la salmuera de tanques de fabricación de hielo.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se dió por terminado el acto firmando la presente acta todos los concurrentes.

El Capitán Secretario, Luis Arredondo V.º B.º—El Comisario de Brigada, Valbuena.—V.º B.º—El Coronel Jefe de la Base Naval, José Brandaris.